## Homélie 3e dimanche ordinaire A

## La Minerie, Confirmation

# 21 janvier 2023

## Chers Frères et Sœurs,

Nous **fêtons** aujourd'hui le dimanche de la Parole de Dieu et, en même temps, la confirmation de 18 jeunes de l'UP Ephata. Merci à vous les confirmands pour les lettres que vous m'avez écrites afin d'exprimer votre demande de recevoir le sacrement de la confirmation. Ces lettres sont une réponse personnelle à la Parole de Dieu et sont l'actualisation de la Parole de Dieu aujourd'hui. C'est pourquoi je vous en communique quelques extraits de manière anonyme.

### Vie chrétienne

«Je me suis rapproché de Dieu et je prie de nouveau pour remercier Dieu.»
«Je sens que je suis prêt à commencer un nouveau voyage vers la vie de chrétien.»
«J'ai décidé de faire ma confirmation pour continuer un chemin dans la foi.»
«Ma foi m'apporte beaucoup au quotidien pour me sentir mieux, me sentir écoutée et aidée.»

«Ma foi m'apaise lorsque j'ai des peurs et des doutes.»

«Tout ce chemin m'a permis de bien grandir et de progresser dans ma vie personnelle.» «Je souhaite être confirmée pour poursuivre dans mon chemin de chrétienne. J'ai faim d'apprendre, de découvrir et de faire des erreurs pour pouvoir m'améliorer.» «Être chrétien signifie d'abord vivre dans la joie en partageant des amitiés, des rires et une certaine forme d'euphorie. C'est également être à la recherche de calme et de paix intérieure en souhaitant le pardon et en rejetant la vengeance et la haine.»

### **Pardon**

«J'ai appris que le pardon est une chose très importante sans laquelle on ne peut pas vraiment avancer.»

«Dieu m'a envoyé un signe de sa présence et je voudrais le remercier de m'avoir montré qu'il est bien réel et de m'avoir pardonné mes péchés, en confirmant ma foi en lui, en croyant en lui.»

«Je pense avoir accompli un grand chemin de pardon, de joie ainsi que d'amour.» «Durant ces moments de prière, j'ai pu me reconcentrer sur moi-même et ma foi.»

### Retraite et communauté

«Nous avons fait une retraite inoubliable, je me suis rapprochée et j'ai consolidé ma foi.» «Nous sommes partis en retraite, où nous nous sommes redécouverts. On s'est super bien amusés ; les animateurs étaient géniaux et très ouverts.»

«Lorsque les animateurs sont venus chez moi pour me proposer de faire le chemin de la confirmation, ce fut une évidence. Je sais maintenant que Dieu m'a envoyé le signe que j'attendais en les mettant sur mon chemin.»

«J'ai fait le cheminement pour pouvoir faire partie de cette grande communauté chrétienne et de renforcer mon lien avec celle-ci.»

### Dieu

«Plein de signes dans ma vie me confortent dans l'idée que Dieu est bel et bien présent avec moi à certains moments et qu'il veille sur moi.»

«J'ai remarqué, dans certaines de mes réflexions, que l'Esprit Saint était déjà quelque part en moi, mais j'aimerais qu'il vienne dans mon cœur, à l'intérieur de moi.»

Merci pour ces témoignages ! Ces témoignages nous interpellent ! Ils montrent un nouveau départ pour chacun de vous les confirmands, et pour chacun de nous, à votre écoute.

Ce nouveau départ, c'est aussi ce que nous avons entendu dans l'évangile de ce jour. Il nous montre la première journée de Jésus, dans sa vie publique. Il se rend sur les routes, il longe le lac de Galilée et il rencontre des gens. Or voilà qu'il remarque deux frères, qui avaient l'air sympathique. Il les interpelle; ce sont Pierre et André, des pêcheurs de poissons; il leur dit: «Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d'hommes» (Mt 4,12-23). Et, laissant leurs filets, ils le suivirent ! Quel nouveau départ dans la vie pour ces pêcheurs ! Quel tournant ! Quel horizon nouveau s'ouvre pour eux ! Pierre imaginait-il qu'il allait devenir le chef des disciples de Jésus et le premier pape à Rome ? Alors que c'était un simple pêcheur ! Il expérimente ce que Jésus avait annoncé deux minutes avant: «Convertissez-vous, car le royaume des cieux est tout proche». Pierre s'est converti en changeant de vie et il a découvert la grandeur du royaume de Dieu annoncé par Jésus.

Se convertir, cela veut dire qu'on peut changer de vie, devenir meilleur. Tout peut recommencer dans la vie!

Sentir la proximité du Royaume des cieux, cela veut dire que quelque chose nous est donné et va arriver. Un royaume, cela signifie un état, une société, une vie en commun. Le royaume de Dieu, c'est une société où l'on ne contente pas du « chacun pour soi », de la lutte pour la vie, de défense de nos intérêts. C'est une société où l'on s'engage pour les autres, pour le bien commun. Une société où il nous est donné de contempler la beauté des choses et la beauté de Dieu. Souvent au contraire on est pris par ses préoccupations personnelles, par ses souffrances et ses difficultés, ses déceptions peut-être. Mais dans le Royaume de Dieu, on trouve sa joie à rencontrer les autres car on est animé par l'Esprit de Dieu.

Jésus concrétise cela dans sa vie personnelle. L'évangile nous dit: «Il enseignait dans les synagogues, il proclamait l'évangile du royaume, il guérissait toute maladie et toute infirmité dans le peuple». Donc Jésus lie l'enseignement sur le royaume à la guérison des malades. Cela signifie que la parole de Dieu guérit nos corps et nos cœurs. La parole de Dieu provoque un nouveau départ dans la vie. Il faut donc être prêts à l'écouter et prêts à l'appliquer dans un renouvellement de notre vie.

Voilà ce que vivent les confirmands de ce jour et ce qu'ils nous invitent à vivre. Le don de l'Esprit qu'il vont recevoir, c'est l'esprit de Dieu qui éclaire nos vies et qui convertit nos cœurs. Accompagnons-les dans notre prière et notre affection! Amen! Alléluia!

## + Jean-Pierre Delville, votre évêque